





Los recientes acontecimientos que se han producido en la Argentina...

16 de Junio relatan el terrible espectáculo que presentaba Buenos Aires...

AIRES DE AMERICA La caída de Perón y la Iglesia Católica

Ha caído Perón. Después de trece años de ejercer el poder personal, de dirigir e imponer un régimen que a pesar de dictatorial...

Federación Local DE BURDEOS

Se comunica a todos los compañeros que esta Federación Local celebrará Asamblea el domingo 9 de este mes de octubre...

ADMINISTRACION

Table with columns for names and amounts, including J. Barlotomé, F.L. de Grenoble, F.L. de Montpellier, etc.

«S.A.C.» — Folke Fridell, antiguo obrero textil y militante sindicalista libertario...

«Le pongo la cuestión si el obrero de la fábrica que presenta en sus novelas y que siente humillado por su trabajo mecanizado...

POR UNA ECONOMIA LIBERTARIA

(Viene de la página 4) Por eso, la conjunción Sindicatos Cooperativa, representa, como ninguna otra forma de organización social-económica...

«A la izquierda de la luna» DE DANTE SIERRA

«VANZABAMOS en la lectura de este nuevo libro de Dante Sierra y nuestra mente se esforzaba por concentrarse en el texto y buscar ávidamente un hilo conductor...

NECROLOGICA

Con profundo dolor nos comunicamos de St. Afrique (Aveyron), la irreparable pérdida de Carmen Gascón...

PARADERO

Se desea saber el paradero de Salvador DOMÍNGUEZ GONZALEZ, natural de Cumbres de San Bartolomé (Huelva)...

«Si Folke Fridell tiene razón — ¿quién se atrevería a afirmar que se equivocó totalmente? — es decir, si una gran parte, quizá la mayor parte de los hombres...

«El sindicato al cual F. Fridell se adhiere como obrero textil en 1921, era de tendencia sindicalista libertaria, y hoy todavía, el autor continúa siendo sindicalista libertario...

LA CREACION ARTISTICA Y SU INTERPRETACION

«A tiranía en España procura evitar por todos los medios la desazón de verse caricaturizada. Casi todos los dictadores están cortados por el mismo patrón...

CONQUISTAS OBRERAS

En Inglaterra, la Federación de Trabajadores de Espectáculos, ha conseguido para sus tres mil afiliados, un contrato asegurándoles un aumento del 7 por 100...

«Los que nos garantizan todo eso son infelices, si tienen el sentimiento de vivir ya en ese mundo de pesadillas que ciertas visiones nos han descrito como nuestro destino futuro...

«El barbero de Sevilla» es una gran comedia de costumbres españolas, aunque su autor sea francés. Conocida bien en España...

LA CAIDA DE PERON Y LA IGLESIA CATOLICA

«El mundo habrá tenido escasa trascendencia, ha recedido caracteres espectaculares de dramatismo, emotividad y entusiasmo en esta América del Sur...

LA ECONOMIA LIBERTARIA

«La salida de Perón no significa que se haya resuelto el problema político argentino; en estos momentos la situación sigue confusa y nadie conoce las verdaderas intenciones de los militares triunfantes...

LA IZQUIERDA DE LA LUNA

«Nada es dogmático, ni tan siquiera completo en la vida de los cinco actores. Parecen seres que luchan afanosamente por escapar de un maleficio que los encadena y que acaba por vencerlos...

NECROLOGICA

«Con profundo dolor nos comunicamos de St. Afrique (Aveyron), la irreparable pérdida de Carmen Gascón, esposa de nuestro compañero Francisco Edo...

PARADERO

«Se desea saber el paradero de Salvador DOMÍNGUEZ GONZALEZ, natural de Cumbres de San Bartolomé (Huelva)...



# LA C.N.T. Y EL PROBLEMA ESPAÑOL

## Conferencia pronunciada por Ramón Liarte, en el cinema Roxy de Marsella, el día 25 de Septiembre 1955

# GENIALIDADES POLITICA MODERNA

¿QUEREMOS una ley en el mundo o muchas? ¿Ustedes, la carne de cañón, los bombardeados de mañana! ¿No es claro como el agua que un gobierno significa paz y muchos guerra? Conquistemos ese gobierno único. Son los viejos gobiernos nacionales del pasado los que están en nuestro camino y se niegan a irse. ¿Lo queremos? No mucho. ¿Pero se quieren a sí mismos? ¿Lo queremos? Es un gobierno que mantenga la paz en todas partes! Y en segundo lugar, queremos ABUNDANCIA. Todos dicen que podemos tener abundancia. Todos los hombres de ciencia dicen eso. ¿Por qué no la tenemos? Porque unos pocos hombres no quieren dejarnos llegar a la tierra y al trabajo.

Tienen una red de propiedad particular alrededor de nuestro mundo fútil y paralizado y nos engañan con ese dinero falso que aumenta y disminuye de tal manera que uno no sabe de un día a otro qué valor tiene un chelín. ¿Pretenden que no lo pueden evitar? ¿Creen ustedes eso? ¿Creen ustedes que no pueden evitar que el buque balancee? ¿Creen ustedes que no pueden evitar que los productos sean acaparados? ¿Creen ustedes que no saben lo que están haciendo? Quiere poder sobre nosotros. ¿Y piensan ustedes que no lo saben? Ellos prefieren que el mundo se haga pedazos antes que abandonar su juego. Y nosotros somos los peones de ese juego. No se necesitan diez años de estudios ni se necesita ir a la Universidad para darse cuenta de que éste es un mundo muy bueno que ha ido por mal camino.

Hay gente demasiado ávida y maliciosa, y de mal corazón para hacer las cosas bien para nuestro mundo común. Lo tiene agrado y no lo quieren soltar. Podrían perder su importancia. Podrían perder su influencia clandestina. Y en todas partes es el mismo! ¡Tengan cuidado con los hombres en quienes confían! Precisamos tener una mente despierta para cantar la misma canción y jugar el mismo juego en todo el mundo. No queremos que se juegue con el poder, no queremos que se juegue con el dinero. Esos son los elementos de la política en todas partes. Así es como el pueblo empieza a sentirlo y a verlo.

¿Y qué hacen nuestros maravillosos jefes de Estado, nuestros dirigentes laboristas, socialistas, comunistas, para cambiar eso? ¿Qué hacen para unírnos y satisfacer nuestra justa aspiración? ¿Hacen algo más en bien nuestro que los barones de los latifundios y los barones de las fábricas y los barones del dinero? ¡Ni un penique más! Los dirigentes del laborismo quieren ser lores mañana. Miren a esas veinte y pico tribunas que hay aquí. ¡Miren sus contradicciones inútiles! ¡Sus sutilezas maravillosas en asuntos de menor cuantía! ¡No se fíen de él, confíen en mí! ¡Todos manos a la obra! ¡Miren como nosotros, los hombres de la calle, somos explotados, cómo nos vemos obligados a ir primero detrás de uno de estos arcaicos rojos y luego, más tarde, detrás de otro, a causa de una interpretación simple y honesta.

H. G. WELLS.

Organizada por la Federación Local de la C.N.T. de Marsella, tuvo lugar en el cinema Roxy, la anunciada conferencia pronunciada por el compañero Ramón Liarte. Los asistentes más caracterizados, de todos los sectores antifranquistas, obreros y democráticos de la localidad y de los pueblos limítrofes, mostraron su deseo de escuchar la voz autorizada de la Confederación Nacional del Trabajo de España en el Exilio. Y en Marsella ha hablado la C.N.T., fijando su posición rectilínea ante el problema español.

Un grupo de provocadores, cuya actitud ha sido juzgada por todos los sectores antifranquistas, no pudiendo acallar sus deseos de dominio y absorción, lanzaron una hoja en la cual se tilda a los cenetistas de políticos, mórquicos, gironistas y socialistas sin socialismo. Algo vale y puede la C.N.T. cuando se utiliza contra ella la difamación. El elogio de los autores del libelo, nos deshonraría. Su odio antilibertario, que no puede ser sentido por ningún militante de la C.N.T., nos prestigia.

Y a pesar de la labor desplegada por los provocadores, la conferencia tuvo lugar, ya que los militantes confederales y libertarios no estaban dispuestos a admitir ningún atropello a la libertad.—F. G.

## Palabras pronunciadas por el compañero Máximo ROMERO

El compañero Máximo Romero, secretario de la F. L. de la Ciutat, fue invitado por el Secretariado de la F. L. de Marsella para que presiciara la conferencia pública.

Con palabra fácil y sentida emoción, el compañero Máximo Romero, hizo la presentación del conferenciante, y entre otras cosas dijo lo siguiente:

Tengo la satisfacción de presidir esta conferencia, presentando al amigo y compañero Ramón Liarte, director de nuestro órgano confederal ESPAÑA LIBRE. Es de todos

conocido por su actividad para que yo tenga que hacer elogios que, por otra parte, están reñidos con nuestra manera sencilla y humana de apreciar las acciones de los hombres.

No queremos calificar la actitud de quienes diciéndose representantes de unas ideas de tolerancia y comprensión, hoy las han negado con sus actos. Y como la pasión no debe hacernos perder la serenidad, dejamos a la opinión pública el examen de los hechos, para que cada uno sea juzgado moralmente como en realidad en justicia merece.

Examinando el problema español, y teniendo en cuenta las exigencias de la lucha por la liberación y la salvación del pueblo español, hemos creído necesario organizar esta conferencia, no con el ánimo de imponer nuestros puntos de vista, sino para contrastar las concepciones confederales para derrocar al régimen de Franco, y devolver las libertades jurídicas y sociales al pueblo español. Hechas estas consideraciones de rigor, el compañero Ramón Liarte tiene la palabra.

## El desenlace fatal

Ahora se percatan los sostenedores de la dictadura de que el sistema de Franco, no es capaz de salvarlos a todos. En esta batalla gigantesca, la C.N.T. de España, ha puesto sus mejores militantes y sus reservas más valiosas, subordinando sus intereses orgánicos a los sagrados intereses de España.

El país está en plena ruina. Desde los inicios de la pérdida de nuestro llamado imperio colonial, jamás ha vivido la nación una fase tan desastrosa como la presente: Bancarrota financiera, corrupción legalizada por el Estado, incertidumbre en las clases pudientes, la zozobra en la pequeña burguesía y

Amigos y compatriotas: Estamos reunidos aquí para demostrar que después de dieciséis años de lucha incesante por la libertad y el derecho, mantenemos inextinguible la voluntad para seguir defendiendo la causa de la razón, del progreso social. Nuestra presencia en este acto, unidos por idénticos deberes e iguales derechos, es la demostración de que no estamos derrotados ni vencidos. Los grandes tiranos siempre fueron torpes psicólogos. Si Franco y sus cómplices hubiesen conocido a fondo el pueblo español, no ignoraría que la victoria definitiva que han de librarse del despotismo incivil contra la civilidad popular, ha de ganarla el hombre libre.

## El pueblo español no tiene alma de esclavo

El pueblo fué derrotado circunstancialmente, no vencido. Ni hemos sido vencidos por las fuerzas de la reacción y el fanatismo religioso-militar, ni el enemigo podrá convertírnos en vasallos de la dictadura. Estamos en pie de lucha no sólo para acusar, sino para combatir con más fe que nunca. Fué un español quien dijo: «Nada tan bajo y vil como ser activo con el humilde». Y parodiando a Séneca, estamos obligados a decir nosotros: Nada tan despreciable como ensañarse con el indefenso y ahorrado, con el hombre perseguido por la vesania francofalangista.

La crucifixión del hombre español se debe a la traición canina de los enemigos del derecho de gentes. Si a esto agregamos la incomprensión de las vacilantes democracias de la ante-guerra, complicadas por el fascismo e intimidadas por la ostensible provocación de los dictadores, harlo claro se verá el fin que estaba reservado al más sufrido y emprendedor de los pueblos civilizados.

Si Franco consiguiera su victoria pírrica y continúa hoy cabalgando a horcajadas sobre nuestra desafortunada nación, gran parte de culpa y responsabilidad alcanza a esos mismos países libres, que parecen dar la impresión de no haber aprendido nada de los acontecimientos registrados en los últimos años de nuestra historia.

El dictador Franco no representa a la nación. Mussolini incorporó al poder personal la táctica del filibusterismo político. Sus andanzas fueron emuladas por el loco del Tercer Reich, de quien el mundo guarda un trágico recuerdo. El despotismo ferrocarrilero es hijo de la teoría de la traición. Es un aborto fraguado en la atormentada Europa dirigida por los dictadores vencidos en la pasada contienda mundial. La «Legión Condor» y los estandartes de la «Littorio», sembraron el terror y la muerte en los campos ibéricos, mientras el mundo del liberalismo vacilaba al apoyar a la democracia española.

Basta echar una mirada por las calles y ciudades españolas para convencerse de que el régimen de Franco es una monstruosidad jurídica. Representa un atentado jurídico y humano. Contra ese sistema de genocidio se levanta la conciencia nacional, haciendo una resistencia pasiva que puede ser transformada en movimiento social y multitudinario. Y lo más trágico del caso es, que en vez de escuchar el clamor del pueblo, la Santa Madre Iglesia, y la Casa Blanca, han establecido un Concordato y un Pacto con el absolutismo, moviéndose de la independencia del pueblo en general.—

En esta batalla gigantesca, la C.N.T. de España, ha puesto sus mejores militantes y sus reservas más valiosas, subordinando sus intereses orgánicos a los sagrados intereses de España.

El país está en plena ruina. Desde los inicios de la pérdida de nuestro llamado imperio colonial, jamás ha vivido la nación una fase tan desastrosa como la presente: Bancarrota financiera, corrupción legalizada por el Estado, incertidumbre en las clases pudientes, la zozobra en la pequeña burguesía y

## Franco, regente por la gracia de Dios

Asistimos al prólogo de una nueva botarata política. El régimen de Franco no tiene estabilidad, se tambalea. Todo el país rechaza la gestión del totalitarismo. El descontento es general. Precipitados, y habiendo perdido la serenidad, los jefes falangistas, no saben qué hacer. Ellos desean una República presidencialista, de mano dura y cerebro débil, a fin de sentirse agudados a las ubres del poder por la Iglesia, siempre vigilante, no quiere posiciones confusas. De ahí que los medios derechistas españoles estén trabajando la carta vieja y gastada de la Monarquía, en la que no creen ni los mismos monárquicos.

Los partidarios de la corona están divididos. Unos quieren la monarquía con Franco como protector; otros, colaborando con el tirano, hasta poner a éste fuera de su sitio de El Fardo; y los románticos de la corona entienden que la Monarquía no puede hipotecar su gestión a la repugnante política llevada a cabo por el franquismo. Mas Franco no duerme, y cuando se están tejiendo los hilos de la nueva comedia, el dictador espera con cautela para dirigir los acontecimientos. No están de acuerdo los monárquicos en cuanto a la persona que debe ocupar el trono. ¿Será el pretendiente Don Juan, o el príncipe Juan Carlos? Tanto monta. De lo que se trata es de buscar un Regente, y Franco, astuto y tímido, arrebatando el derecho de patronato al príncipe, se dispone a ser el canchero de la nueva restauración.

No debe causarnos sorpresa alguna, si un día determinado, ante una sesión solemne de Procuradores en Cortes, todos los esclavos del caudillo, gritan a coro: «¡Viva el Rey!» y la corona pase a descansar en una testa vacía, sin consultar al pueblo.

¿Qué hará la Falange, se preguntan ciertos ingenios. Callar y rezar, cargando con las responsabilidades históricas de los cientos de miles de fusilamientos que han dejado a los hogares liberales huérfanos de sus seres más queridos...

## Si sabemos unirnos la victoria será del pueblo español

Todos hablamos de atar fuerzas, de sumar efectivos, religando opiniones para poner fin al Estado francofalangista. O nos unimos, o nuevamente seremos derrotados. Un clamor corre de boca en boca así en la emigración como en el interior del país. No hay nadie que dignamente pueda oponerse a la unión de las fuerzas democráticas y sindicales. Y no obstante, debemos preguntarnos: «¿Por qué no se hace la unión? ¿Quién impide que vivamos unidos, si desgraciados sólo nos espera la bancarrota? ¿Cuáles son los intereses que se oponen al logro de este anhelo sentido por todos los hombres de buena voluntad?»

No queremos acusar al filibustero que pregunta: «¿Para qué queremos la unión? ¿Tampoco censuramos al poderoso que estando en magníficas condiciones económicas se dedica a hablar y escribir en torno al problema español sin ver otra cosa en su despejado cerebro, más que querrelas y viejas rencillas que

## Delirios de grandeza que son verdaderas miserias

Si analizamos la historia del hombre libre, fácil nos será evocar que éste nunca ha practicado la violencia para imponer sus convicciones. Por el contrario, viéndose forzado a vivir o perecer, ha buscado recurrir a la fuerza con el fin de salvaguardar sus derechos más preciados: la libertad y la equidad.

La legalidad de los pueblos no debe buscarse a través de la táctica del golpe de Estado, sino por las suaves normales que señalan la razón y la moral. Nunca por el uso de unos factiosos con tendencias de «gangs» políticos. Cuando el poder es asaltado por una minoría y lo ejerce un individuo, se hurta y esconce la justicia. Y a partir de ese instante, los pueblos tienen derecho a defenderse. No otro es el problema de la España liberal y democrática, que, habiéndose dado a sí misma un régimen legal, tuvo que defenderlo con las armas en el mano, y aún lucha con medios desiguales a fin de que la honra

# PROGRAMA DE ACCION

(Viene de la página 1)

Francia. La consigna de la democratización debe adoptarse a todas las formas de empresa que no están constituidas democráticamente. Pero por razones diferentes, hay que tomar en consideración el carácter de cada empresa determinada.

Segundo. La actividad no ha de consistir en el fin de obtener la democratización de una empresa tal, sino de ir viendo también, ante todo en la gran industria, al establecimiento de oportunas formas de colaboración entre las empresas más o menos democratizadas y entre ellas y la comunidad social en general.—

Tercero. Los obreros y emplea-

limitadas en el mismo grado en que llegan a ser superfluas por ejemplo a causa de la influencia real de los representantes obreros en el Consejo de Administración.

Quinto. El sistema de salario tradicional con contratos que fijan los salarios de antemano, debe conservarse hasta que la influencia de los obreros y empleados sobre la empresa sea tan grande que ofrezca unas posibilidades de control completo a los obreros y empleados. Tampoco es necesario excluir toda forma de participación en los beneficios, pero la aplicación de este sistema no debe tener la consecuencia de que los obreros y empleados modifiquen sus exigencias de salarios pensando en una «retribución» que no solamente depende del producto real de la empresa sino también de las disposiciones de la dirección al establecer el balance.

Sexto. No solamente la comunidad como tal, sino también el movimiento sindical deben ser invitadas a facilitar la formación de empresas enteramente democráticas en la industria y el artesanado.

(Conclusiones de un libro de Evert Arvidsson, director de «Dagstidningen Arbetsaren», bajo el título de «Indus riell demokrati, ett debattlägg (La democracia industrial, una intervención en el debate), publicación oficial de la S.A.C., Estocolmo 1955.)

La C.N.T., habiendo propuesto la Alianza de todas las fuerzas antifranquistas, declara que, no sólo lucha por la emancipación de las clases desheredadas, sino por una España nueva, reclamando para ésta un puesto de honor en el concierto de los países libres y civilizados. Los años transcurridos pomen de manifiesto que la solución del problema español no puede ser obra particular de un sólo partido u organización. No es aconsejable, ni práctico, minimizar a los demás. No hay nada que pueda justificar la desunión de las fuerzas democráticas. ¿Por qué no disponemos a forjar esa unidad de acción que ha de salvarnos a todos? Si se desea la conjunción de las fuerzas obreras y políticas de signo antitotalitario, vayamos a ella. El que no la desee, que cargue con la responsabilidad de su proceder.

La Confederación sigue de cerca la lucha; está situada en magníficas condiciones para atroncar los hechos que se avecinan. Con los socialistas y republicanos del Interior mantiene contactos y relaciones que nos honran. Los socialistas y republicanos del exilio deben decir su palabra definitiva, para que los españoles de dentro de España sepan a qué atenerse cuando de enjuiciar conductas y posturas se trate. Pero dejemos este problema de palpitante interés para que lo resuelva el Pleno que la C.N.T. de España en el exilio va a celebrar con meditación, audacia y serenidad.

Seamos constantes en la lucha que tenemos empeñada. Día llegará en que podamos vernos la cara con el enemigo. Y ese día será cuando, reunidos en nuestra tierra, no muertos en el Valle de Jozafat, sino presentes y a la orden, demos cuenta de nuestros actos para que el tribunal supremo del Pueblo, nos pregunte a cada uno y a todos lo que hemos hecho para reconquistar la independencia y la libertad de nuestra querida España. (Grandes aplausos.)

Resumen hecho por el compañero Máximo Romero

Habéis escuchado con interés y atención la conferencia que ha pronunciado el compañero Liarte, la cual no dudo en calificar de brillante y documentada. La disertación que acabamos de escuchar ha puesto de relieve las inquietudes e ideas de la C.N.T. con relación al problema español.

De Suderman, todo su teatro. Hauptmann, la mayor parte. A destacar: «Los tejedores de Silesia», profundamente revolucionario.

En otro orden tenemos «Las malas lenguas», de Sheridan, un argumento divertido y sin decaer un instante y por encima pintando las imperfecciones de la sociedad inglesa del siglo XVIII. Lo mismo ocurre con «Amo y criado», de Rojas, pero ya en el terreno trágico.

La comedia humana es inagotable y los autores no han sido mocos. Hay un arreglo de Plauto, el autor latino, la obra «Los gemelos», por Tristán Bernard, que es perfecto como género cómico y aprovechable como lección.

Tenemos las obras de Ibsen, las de Bjornson, varias de las producciones de Benavente y de los Quintero. El teatro ruso de Tolstói, Chejov, Andreieff, Turgenieff. Los ingleses Shakespeare (los dos primeros cuadros de «Otelo» son un drama completo ya), Shaw, Wilde. En Italia tenemos Goldoni, Giacomini, Butti. En Francia, el gran Molière, todo él, y todo el teatro de Henri Brieux, tal como el de Eugène Brieux. Luego los simbolistas Maeterlinck, Lenormand. El siciliano Verga, con «Caballería rusticana». Calderón, aún con «El alcalde de Zalamea». En España modernamente, Celdós, Dicenta; en Cataluña, Ignacio Iglesias y Guimerá. El sueco Strindberg a pesar de su peligroso punto de vista misógino.

Rostand con su «Cyrano de Bergerac», que está traducido en verso al español de mano maestra. Sardou, con «L'Affaire des Poisons», bella y elegante comedia dramática (que sin

## La creación artística y su interpretación

(Viene de la página 2)

padecen los poderes absolutos y las creencias míticas, y satisfice el principio su amor (revelado ya por Calderón mismo) y sin miramientos a un pasado que él excusa.

Los ejércitos, el pueblo en armas, forman un arco con las lanzas y así marchan Segismundo y Rosaura, hacia un porvenir menos fastuoso pero más esplendente y humano.

En fin, tenemos tantas obras de qué disponer y en todos los géneros que la dificultad está en escoger, no más.

De Suderman, todo su teatro. Hauptmann, la mayor parte. A destacar: «Los tejedores de Silesia», profundamente revolucionario.

En otro orden tenemos «Las malas lenguas», de Sheridan, un argumento divertido y sin decaer un instante y por encima pintando las imperfecciones de la sociedad inglesa del siglo XVIII. Lo mismo ocurre con «Amo y criado», de Rojas, pero ya en el terreno trágico.

La comedia humana es inagotable y los autores no han sido mocos. Hay un arreglo de Plauto, el autor latino, la obra «Los gemelos», por Tristán Bernard, que es perfecto como género cómico y aprovechable como lección.

Tenemos las obras de Ibsen, las de Bjornson, varias de las producciones de Benavente y de los Quintero. El teatro ruso de Tolstói, Chejov, Andreieff, Turgenieff. Los ingleses Shakespeare (los dos primeros cuadros de «Otelo» son un drama completo ya), Shaw, Wilde. En Italia tenemos Goldoni, Giacomini, Butti. En Francia, el gran Molière, todo él, y todo el teatro de Henri Brieux, tal como el de Eugène Brieux. Luego los simbolistas Maeterlinck, Lenormand. El siciliano Verga, con «Caballería rusticana». Calderón, aún con «El alcalde de Zalamea». En España modernamente, Celdós, Dicenta; en Cataluña, Ignacio Iglesias y Guimerá. El sueco Strindberg a pesar de su peligroso punto de vista misógino.

refoques con sólo estilizar, puede dar una impresión... Tenemos Lorde Crau, en España aún... Y luego una cohorte de saineteros españoles y franceses que hacen inagotable el repertorio de obras ligeras, pero suficientemente elevadas.

J. SOMOSIERRA.

## AGLARIACION

En mi último escrito se ha deslizado una «ocurrencia». Anádase «El procedimiento de un director de escena ha de ser el mismo que nos legaron Habeneck y Wagner. Hay lo que se llama conjunto escénico...»

«Eso de la C.N.T. son políticos, monárquicos y gironistas». No lo ha escrito el Padre Bohigas.

«Ni un hijo de padre sirfilito. Ni un gangster... marseilles». No lo ha publicado uno, al parecer... de la C.N.T.

«Salazar y Franco candidatos a la O.N.U.»

Para cuando la O.N.U. tenga basurero.

«Molotov declara que España, siendo europea, bien puede entrar en la O.N.U.»

«Eisenhower ha sufrido un ataque al corazón».

Creemos que al aludir a Franco en su presencia.

## EMILION.

ESPAÑA SOLICITA OFICIALMENTE SU ADHESION EN LA O.N.U.

NACIONES UNIDAS (O.P.E.). — D. Juan Sebastián de Erice, observador permanente de España en las Naciones Unidas, ha efectuado hoy lunes una visita al secretario general de dicho organismo. M. Dag Hammarskjöld, y le ha anunciado oficialmente la candidatura de España al ingreso en las Naciones Unidas.

(Otro despacho de la U.P. añade que M. Henry Cabot Lodge, delegado permanente de los Estados Unidos en la O.N.U., ha declarado que su país apoyaría la petición de España.)

## FALTARA ALFALFA

Dicen de Navarra que a consecuencia de los calores de agosto se ha reducido en un 40 por 100 la cosecha de alfalfa.

Con tal motivo carlistas y falangistas andan preocupados por sus estómagos.

## Conquistas sindicales

La Alta Autoridad de la Comunidad del Carbón y del Acero ha contratado dos empréstitos de cerca de 1.700 millones de francos, el uno de 4.200 millones el otro, que servirán para construir casas para los obreros en Bélgica, en Luxemburgo y en Alemania.

Gracias al Centro de Alojamiento de la Federación Israelita de Sindicatos y a la Organización de Cooperativas inmobiliarias, 44.000 trabajadores de Israel serán propietarios de las casas construidas para ellos.

En Noruega, según recientes estadísticas, publicadas por la Federación de Sindicatos, el salario de los obreros ha aumentado, por término medio, 13 francos por hora o 108 céntimos.

En la India, los obreros portuarios de Madrás han mejorado la indemnización de vida con 1.875 a 3.000 francos, cada mes. Un obrero allí, por tres mil francos, puede adquirir ocho camisas de trabajo, dos pares de calzado o un vestido de verano.

En el Japón, el Sindicato de Mineiros del Carbón, ha obtenido una prima de vacaciones de 7.300 francos. La mejora alcanza a 220.000 mineiros.



# PASO A LA INTELIGENCIA

**D**IGASE lo que se quiera, el mundo marcha sin detenerse hacia nuevos horizontes. A pesar de la reacción capitalista, del despotismo uniformado y de cuantas fuerzas conservadoras se empeñan en paralizar y frenar la evolución, las corrientes del progreso social y humano pugnan por abrir nuevos cauces al desarrollo de la inteligencia. La mente humana trabaja constantemente, en el silencio y el secreto más absolutos, para revelar

el progreso no admite clases ni fronteras. De ahí que la inteligencia humana vaya hacia la liberación no solamente de una determinada clase, sino de la humanidad entera, ofreciendo los goztes de la vida a todos los seres sin distinción. Hubo un momento en el cual la confusión entre la especie humana fue tan grande que, los humanistas llegaron a pensar si la ciencia no estaba puesta al servicio del mal, es decir, de la reacción impuesta por los poderosos.

En cada guerra, nuevos inventos eran puestos en manos de los beligerantes para aniquilar al hombre. La ciencia parecía estar al servicio del oscurantismo. El capitalismo pone en las manos de los científicos todos los medios a fin de conseguir dominar el aparato de imposición creado para someter a los descontentos. Así discurrirán las cosas hasta el fin de la última guerra mundial. Cada Estado ha buscado los medios necesarios para aniquilar a su rival, infligiendo al contrario la derrota definitiva. Y se encontró el medio.

La inteligencia, los sabios encerrados en sus laboratorios, estudiando con fiebre y pasión, logran forjar el instrumento para dar fin a uno de los beligerantes. La bomba atómica fue puesta en manos de los ejércitos norteamericanos, siendo empleada contra el Japón, hasta conseguir su capitulación total. Se ha hablado mucho del secreto, de la investigación sobre la desintegración del átomo, sin tener en cuenta que, los hombres de ciencia, no tienen secretos entre sí, porque no deben ni siquiera tenerlos. Luego en este orden no hay secretos. Y la prueba de nuestra afirmación reside en el hecho siguiente: la bomba atómica puede ser fabricada en no importa qué parte del mundo.

Ya han llegado 38 americanos especialistas en soldadura para trabajar en las bases de Rota y Zaragoza. El cemento, 41.000 toneladas, será suministrado por la sociedad alemana «Richterhoff». Como se ve, la aportación española no aparece por parte alguna, a no ser para cobrar comisiones. Lo único que facilitará el país será la grava, que habrá de ser transportada desde Jaén y Huelva, y ya andan zascandiendo unos paisanos de vampiros, militares y paisanos falangistas, para cobrar el barato.

Y viva la independencia nacional!

**UN DUQUE, TAPADERA**  
TUVO lugar, en Madrid, por segunda vez, la subasta para la ejecución de las obras de la base naval americana de Rota (Cádiz). La primera vez ya era sabido a qué empresa se concedería el contrato, pero resultó que un duque, interesado en el negocio, hizo saber que el presupuesto contenía un error de 200 millones de pesetas. Como no era cosa de perjudicar al duque, se anuló la primera subasta y se tuvo lugar la segunda preparada a la medida. La empresa que ha obtenido la concesión es «Construcciones Civiles», presidida por el duque de marzaga, que no es otro que el duque del Infantado. Pero es que tras «Construcciones Civiles» está la empresa americana «Corbett» que es la que efectivamente hará los trabajos y los doscientos millones de pesetas con que ahora se ha aumentado el presupuesto constituye, sin duda, la comisión que cobra el duque.

**El cine español**  
MADRID (O.P.E.). — Continúa el «ABC» su campaña sobre el cine español, que en las Concesiones Cinematográficas de Salamanca fue calificado de «políticamente ineficaz, socialmente falso, intelectualmente infimo, estéticamente nulo e industrialmente raquítico». El editorial de «ABC» termina diciendo: «Lo que no es posible, ni mucho menos, es confiar la alta magistratura del cine nacional — lección, espectáculo y doctrina — a los eternos francofratrones de nuestra necesidad y de nuestro deleite. Y puesto que se trata de un negocio y de una industria, como tal negocio, no nos damos a querer enseñar, por nuestros ingresos con pobres, petulantes y tristes mercaderías. Es, pues, fraude montar un negocio para expandir solamente artículos averiados.»

**La procesión va por dentro**  
LOS venablos averbiales están siempre aplicados, como el estigrafe de esta crónica. De las crónicas que llegan diariamente de la Argentina, no hace el menor comentario subjetivo la prensa española. Tanto la Iglesia católica, regidora absoluta de las funciones gubernamentales, como su incondicional sometida «Falange Tradicionalista», guardan hermético silencio. Pero esto no deja de ser una lisonja. Franco no podría marcharse de esta manera. La sangre que ha hecho derramar en España le substancia expediente de mucha gravedad... España abomina de Franco y su dictadura.

El pueblo español no puede manifestar sus sentimientos, por la férrea mordaza que pesa sobre él. No se le concede el menor derecho a expresar su voluntad. No se autoriza la publicación de ninguna prensa que tienda a la oposición, ni se le concede el derecho de existencia a partidos u organizaciones que no cumplan con las ruedas que la Iglesia tiene puesta su zarpa en todo. Es el tamiz por donde ha de pasar todo lo que constituya una actividad pública.

La actitud del pueblo argentino ha sido una verdadera sorpresa para Franco y su clericaltura. Recordemos que hubo un cierto período de tiempo en el que Franco y los suyos creyeron ingenuamente haber mediatizado a Perón. La visita que la difunta Eva Duarte hizo a España pareció haberles confirmado esta creencia, sin llegar a comprender que aquella visita tenía todos los caracteres de una embajada fiscalizadora de las relaciones de Franco con la Iglesia, y conocer la verdad de la política falangista en sus alaridos demagógicos de ser defensora de los intereses de la clase trabajadora. Eva Duarte se llevó de España la verdadera impresión de lo que es la dictadura de Franco, y a no tardar, el Gobierno argentino corrió sus relaciones con el de Franco.

La Iglesia española omite todo comentario a los acontecimientos de la Argentina. Silencio y acción es la táctica de las compañías de Jesús que rigen todo el tinglado clerical del mundo. Silencio en la calle. Hay muchas sacristías y confesionarios para comentar... La procesión de los comentarios va por dentro, donde la oscuridad lo tapa todo. ¡La mentira está muy bien organizada para cubrir todas las apariencias! Ignacio de Loyola fundamentó sus teorías de la obra, en la mejor manera de callar para el bien hacer. Y esto se lleva a cabo con la rigidez de sus doctrinas. Hay que mirar todos los elementos para que el edificio se hunda cuando interese. Así empezó el trabajo subterráneo en las instituciones de la Argentina, hasta que la pérdida de unos gobernantes frenó la inconfesa labor de zapa de la Iglesia.

La Iglesia calla, pero la procesión va por dentro... Y es lógico que calle. ¡Aquí no nos tragamos la pildora! Ella sabe muy bien que sus voces en esta ocasión, la favorecerían muy poco. En España han tenido una repercusión los acontecimientos de la Argentina, que en el orden moral se desprenderán consecuencias desagradables para la Iglesia católica.

(1) El artículo del compañero Atalaya fue escrito antes de la caída de Perón, pero, en el fondo, los argumentos son válidos todavía. — N. de la R.

**EN LA ARGENTINA SUBEN LOS VALORES**  
Después del triunfo de los sublevados, en la República Argentina se ha producido un alza general de los valores de Bolsa. Esto puede aclarar muchos puntos oscuros del cambio de dictador en aquel país.

nadie se le podría ocurrir, por ejemplo, aconsejar que los hombres dejen de asociarse entre sí; los mismos dictadores se procuran el respaldo orgánico de sus paniaguados; luego, la asociación de los privilegiados, sola de por sí, es sobrada razón para que los desheredados se organicen también. Hasta hoy, la batalla se libró en desventajosa desigualdad, tocándose perder siempre a los proletarios, mas, lo que augura la era colectivista, precisamente, es el reverso de la medalla. Desde el debate

(Conclusión)  
A una vez, en la Edad Media, las formas colectivas del trabajo, cumplieron un alto cometido: socavaron el régimen feudal, desarrollaron la industria, introdujeron el racionalismo, robustecieron los hábitos de solidaridad social; pero... dejaron al margen del concierto de las organizaciones populares, la augusta persona del consumidor, encarnada en el niño, el anciano y el enfermo, y hasta el NO productor a «fortiori», falta de trabajo. Y, por incurrir en tal olvido y sólo por ello, es decir, por deshumanización, los Gremios degeneraron, se convirtieron en Monopolios que usufructuaron los «maestros» asociados entre sí, explotando a los «aprendices», impidiendo que los «oficiales» enriquecieran el oficio con nuevas aportaciones de carácter técnico; hasta que los olvidados, la ingente masa de consumidores, les harnó del escenario.

Tal parece que, como advirtiera Goethe, el progreso social es una especie de ascenso en espiral; de unas formas colectivas, se evoluciona a otras individuales, para volver a lo colectivo y, así, hasta el infinito. También podríamos interpretar la evolución en forma de ciclos rotativos; o según la ley natural de permanente transformación; como sea, toda civilización lleva en sí el germen del sucesor. En una de estas encrucijadas nos hallamos y no saldremos de ella, enfrascándonos en discusiones teóricas; sino, enfrentando los hechos, la realidad tangible.

Por lo tanto, a las asociaciones de millones de accionistas, constituyendo poderosas corporaciones, han de enfrentarse millones y millones de asalariados, organizados en sindicatos, unos y otros en pos de su particular interés. Entre ambos, desorganizada o deficientemente representada, se halla la masa total de consumidores, que, ha de ser la llamada a conciliar la pugna natural entre asalariados y accionistas, máxime, cuando es el consumidor, en última instancia, quien siempre «paga los vidrios rotos»; pues a sus expensas se dirimen las disputas entre el capital y el trabajo: aumento de salario, encarecimiento del producto. A la vera de estas tres grandes formas de organización colectiva, desarrollarán sus actividades las asociaciones que expresan afinidades e inquietudes de índole moral, político, religioso, filosófico, artístico, cultural, etc., que serán como el nervio de aquellas organizaciones medulares. Así, pues, tantas veces se diga que la Economía debe orientarse hacia la satisfacción de las comunes necesidades, se está pidiendo la comparecencia organizada del consumidor, con voz y voto, con autonomía y definida personalidad.

Para centrar mejor nuestro pensamiento, huyendo de posibles divagaciones, nada mejor que ilustrar con dos ejemplos de recto carácter colectivo, la disyuntiva en que nos hallamos y que no brinda otra solución que optar por una u otra forma de organización social, libertaria o autoritaria, a saber: por el Estado-Nación, bajo la égida de los monopolios capitalistas o un partido totalitario; o bien, por la federación colectivista, en pleno ejercicio de la democracia liberal y técnica.

David J. McDonald, líder del sindicato siderometalúrgico del C.I.O., ha dicho al millón y pico de obreros que preside: «... los jefes de las corporaciones patronales, son meros empleados...; la figura del patrono se halla diluida entre cientos de miles de accionistas...; la U.S. Steel Corp., por ejemplo, tiene casi tantos accionistas como obreros empleados...; lo aconsejable es tratar de conciliar las diferencias entre accionistas y asalariados, cooperativamente...» Lo que no dijo MacDonal y omite el 90 por 100 de los sindicalistas, es que el llamado a conciliar los «parejos» intereses de los productores (accionistas y asalariados, según la economía política), es el consumidor, que, huérfano de efectiva protección, es víctima propiciatoria de todos los monopolios: estatales, capitalistas y proletarios.

Esa vinculación en los negocios, de que hacen gala los líderes de las corporaciones patronales y obreras, ha desarrollado una mentalidad corporativista de la que participan millones de trabajadores y capitalistas. La asociación para el combate, que dijera Mella, es una exigencia vital; no son menester espulgos ni catalejos, es un hecho con el que nos damos de marices. Lo que apremia es acertar a que esa tercera persona, el consumidor, tercie en la disputa, emancipada de tutelajes.

El partido político, la secta religiosa, la escuela filosófica, no representan al consumidor; el Estado tampoco, porque no es juez imparcial sino parte afectada; pues, como entidad jurídico-coercitiva, defenderá

siempre los intereses de la minoría en el Poder. El consumidor ha de representarse a sí mismo y como consumidor, exclusivamente. En lo cotidiano concurren diversos caracteres sociales y una de las más preciadas virtudes del colectivismo es que propicia al individuo tantas demarcaciones orgánicas como pueda necesitar para que desarrolle al máximo sus características más peculiares o perentorias. Así, en el seno de una familia proletaria se desdoblán perfectamente las necesidades e intereses del productor y consumidor constituyendo la síntesis del «hombre económico».

(Pasa a la página 2)

**La adulteración de la Unión Interparlamentaria**  
PARIS (O.P.E.). — El periódico «Le Populaire» comenta la última Conferencia de la Unión Interparlamentaria celebrada en Helsinki, y dice: «Hasta ahora, y con la excepción de algunas democracias populares — que se habían adherido a la Unión inmediatamente después de la terminación de la guerra — y de ciertos Estados de los que cabe dudar posean un carácter verdaderamente democrático, la Unión Interparlamentaria no contaba entre sus miembros más que a diputados o senadores elegidos en su país respectivo, según los métodos aplicados en las grandes democracias.»

«Pero en lo sucesivo ya no será así. Con la admisión de la España franquista, de Rusia y sus satélites y de cierto número de Estados árabes, asiáticos o de América del Sur, la Unión Interparlamentaria no podrá ya pretender que esté compuesta únicamente por parlamentarios de países democráticos.»

**Sortilegio de las buenas letras**  
EL libro viene siendo, a través de las épocas, el mejor medio que le ha sido dado al hombre para la formación del espíritu. Nada es comparable a la lectura para forjarse una cultura, una idea, enriqueciendo la inteligencia. En los libros, como obra de hombres, los hay mejores y peores. Ahí reside el sortilegio de las letras. Hay pues, que seleccionar, dar con la gracia y suerte de procurar al cerebro el alimento preciso que reside en obras sanas y substanciosas, cuya selección requiere el máximo cuidado. Pero nada fundamental se obtiene sin tenacidad y fe. La cultura, como el pan, tiene sus exigencias. El librillo que con sus propios medios y frecuentes privaciones, va lentamente aumentando su capital cultural, posee en su biblioteca una parcela importante del saber pasado y presente de la humanidad, y con este bagaje puede prever muy bien las líneas generales del próximo futuro que nos espera.

Nada iguala al libro para expresar las ideas que se manifiestan en los hombres. La fotografía, el dibujo, las artes plásticas, el teatro y el cine, necesitan la colaboración del pensamiento escrito. Las ciencias, el pensamiento y el arte, tienen su máxima expresión en el libro que abunda y se eleva y, que por diversos medios se impone y libera de la censura oficial, burlando a todos los regímenes, incluso a los totalitarios. No hay fronteras que impidan manifestar al hombre su situación y pensamiento. La hoja

no hace una acción condenable, un estafador sorprende mi candidez, un cualquiera me vacía el saco de sus tonterías, o un «enterado» me obsesiona con su habitual discurso, o el mediocre lanza cobardemente sus flechas envenenadas sobre HOMBRES que, sin hacer caso de sus laudridos, forjan con su inteligencia y sacrificio la historia de la justicia, me retuerzo de asco, y me alejo con el corazón oprimido en busca de la solidez para reunirme con el libro. El ofrece paz a mi espíritu y me bálsamo que equilibra mis nervios. Encajo una lectura que eleva mis sentidos, sin que llegue a ser un modelo de perfección ni mucho menos.

La lectura ofrece inmensas placeres porque posee múltiples virtudes. Leyendo una obra de interés y valor se produce la comunión con el autor y se entra en contacto con millones de lectores diseminados por todo el mundo, formando parte de una comunidad universal. Con los lectores de ayer y de hoy, nos sentimos unidos por fuertes lazos de una sincera afinidad espiritual. Si los libros unen a los hombres porque procuran recuerdos y esperanzas que les son comunes, es debido a esa fuerza de convicción que hermanan los sentidos con un poder de atracción irremplazable.

«Cerremos este breve elogio del libro» diciendo a los autores con Montaigne: «No se trata de hacer leer, sino de hacer pensar.» Y al amigo lector, nuestro «sacerdote», le decimos: lee más, pero piensa más. No seas un lector que se conforma con leer, comprender y pensar, es lo más propio del hombre.

**BAROJA, LA FAMA Y LA FORTUNA**  
SAN SEBASTIAN (O.P.E.). — Don Pio Baroja ha manifestado a un periodista: «Esto de la literatura cada día se va limitando a un círculo muy reducido. A mí, algunos libros me dieron cuarenta duros. Por cada Episodio, Goldós no cobraba más de mil pesetas. Valera me contaba que con los beneficios de «Pepe Jiménez» no tuvo para hacerle un regalo a su mujer... A mí, mucha gente me viene hablando de la fama como de algo que lo comprendiese todo. Yo creo que la fama y la fortuna deberían ir emparejadas. Nunca he comprendido ese misterio».

Entonces surge el apoyo o el contrario a distancia de los socialistas españoles, o los republicanos, o de la izquierda republicana en Cataluña. ¿En el futuro estos o los nuevos partidos obreros u obreristas que surjan gozarán del apoyo de la C.N.T.?

Es evidente que no se si tendrán la misma solidez a través del tiempo que ella, o bien es su misma inapetencia política la que le da la permanencia a través del tiempo y en el corazón de las masas.

Si es así en el apoyo y selección, leída o automática, de los futuros partidos obreristas y progresivos la C.N.T. puede representar una reserva política.

Porque es de esperar que dada la situación ibérica en un futuro los partidos se deterioren en el poder con una gran rapidez.